
Ecole Primaire de Villeperdue 

3 Chemin de la Godinière 

37260 Villeperdue 

Téléphone : 02.47.26.29.59 

Mail : ec-villeperdue@ac-orleans-tours.fr 

 

 

Procès-verbal du conseil d’école 

du mardi 23 mai 2023 

 

Personnes présentes : 

Enseignants : Mme ROCHE Stéphanie, M. MAC Kévin, Mme TRANCHANT Muriel, Mme 

BURGUY Caroline et M. GOSSAUME Josselin 

Directrice : Mme VANNIER Chantal 

Les représentants de la municipalité : M GAUTHIER Xavier. M DUPEY Mme ROY 

BOUTELOUP Cécile  

Les représentants des parents d’élèves : Mme PANIER Noémie, M. JOURET David, 

Mme BRAULT Françoise, M. FRISON Julien, Mme BLANC Émilie, Mme GALAIS Sonia, Mme 

MORCHOISNE Cécile, Mme GUYON Nathalie 

ATSEM : Peggy PRIEUR 

 

Personnes excusées : 

IEN : Mme ALBERT Laurence 

Parents élus : Mme MANGEANT Sophie, Mme MAHY 

Enseignants : M. DEPREDURAND Olivier, Mme ACHARD Anne-Lise, M. DONDEL Gaëtan 

Les représentants du RASED : Mme LESTIENNE Laetitia, Mme BOISSIERE Sophie 

 

Secrétaire de séance : Mme BURGUY 

 

Le conseil débute à 18h00. 

 

Rappel de l’ordre du jour : 

 
1 * Effectifs, organisation des classes et des enseignements ; 

2 * Suivi des élèves (réseau d’aides, activités pédagogiques complémentaires) 

3 * Bilan hygiène et sécurité ; 

4 * Travaux en cours et prévisions ; 

5 * Projets pédagogiques et réalisations ; 

6 * Dates à retenir 

 

Le PV du précédent Conseil d’école est approuvé à l’unanimité. 

 

  

mailto:ec-villeperdue@ac-orleans-tours.fr


1 - Effectifs, organisation des classes et des enseignements. 

L’école accueille actuellement 135 élèves répartis sur les 6 classes. 

 

Prévisions d’effectifs : 

21 nouveaux élèves sont d’ores et déjà inscrits pour l’année prochaine : 

- 17 PS 

- 1 CP 

- 1 CE2 

- 1 CM2 

Le travail conjoint avec le secrétariat de mairie a permis de suivre au quotidien l’évolution 

des inscriptions…une belle coopération ! 

La mairie indique sa vigilance sur les effectifs, en lien avec l’IEN, au cas où une 

fermeture serait envisagée. Mais les effectifs prévus sont au-dessus des effectifs annoncés 

en novembre. De plus, une projection sur deux ans est réalisée. Or, il devrait y avoir une 

augmentation d’effectifs en 2024-2025 (20 arrivées pour 13 départs). 

 

Effectifs prévus 

PS 17 

MS 12 

GS 11 

CP 29 

CE1 15 

CE2 18 

CM1 14 

CM2 13 

Total 129 

 

Ces effectifs sont provisoires selon l’arrivée ou le départ de nouveaux élèves… 

 

ATSEM 

Avec le congé maternité d’une ATSEM, la question du remplacement se pose à nouveau pour 

l’année prochaine, d’autant plus qu’il y aura 2 classes avec des Petites Sections. 

Les enseignants voudraient savoir comment se passera l'année prochaine avec son 

remplacement pour le congé maternité d'une part, et d'autre part ré-évoquer également la 

présence d'une deuxième ATSEM l'après-midi  car la répartition prévue impliquera deux 

classes avec des Petites Sections (PS-MS et PS-GS). 

Estelle Lelarge sera- t-elle à  nouveau à l’école l'année prochaine ? C'est en tout cas son 

souhait et celui des enseignants. 

La Mairie assure que Mélisande sera remplacée. Le maintien de l’effectif d’ATSEM actuel est 

prévu. L’école sera informée d’ici la fin de l’année des personnes retenues et de l’organisation. 

Estelle est efficace et compétente et souhaite rester. Une rencontre est prévue avec elle. 



Des candidatures sont déjà parvenues en mairie. Mais le recrutement est une chose 

complexe, la mairie se donne le temps de la réflexion.  

 

 

Suivi des élèves par le RASED 

8 élèves ont fait l’objet d’une demande d’aide en début d’année scolaire. 

 

Avec l’absence de la maîtresse E, le suivi RASED des élèves n’a pas pu se mettre en 

place. Les parents d’élèves et la mairie s’inquiètent de ce problème qui semble récurrent 

chaque année. 

 

Les Activités Pédagogiques Complémentaires 

100 élèves ont été pris en charge en APC depuis le début de l’année scolaire. 

Classe 1 : 24 

Classe 2 : 9 

Classe 3 : 16 

Classe 4 : 14 

Classe 5 : 26 

Classe 6 : 11 

 

Les équipes éducatives et équipes de suivi de scolarisation 

Cette année, ont eu lieu : 

- 11 EE 

- 6 ESS 

 

3 - Hygiène, santé et sécurité. 
 

La mairie avait recommandé de tester le dispositif d’alarme officiel (bouton rouge) installé 

dans les classes 3 et 4, ainsi que dans la classe 6 et 5, au cas où un incendie aurait lieu dans 

un unique bâtiment. Les employés communaux devaient s’assurer du bon fonctionnement du 

dispositif (qui ne permet l’évacuation que d’un bâtiment) et veiller à la possibilité de stopper 

le système d’alarme en fin d’exercice avant que ce système d’alarme ne soit testé en 

présence des élèves. Cette vérification a-t-elle été faite ? La clé de réamorçage du bâtiment 

orange n’est plus sur le crochet dédié… 

La Mairie indique que cela fonctionne. Il est convenu qu’un employé communal passera un 

mardi pour en expliquer le fonctionnement à la directrice. 

 

Diagnostic de sécurité de l’école : 

L’équipe Mobile de Sécurité a réalisé un diagnostic de sécurité. Il en résulte que la sécurité 

serait accrue et plus facile à gérer si les deux sites de l’école étaient réunis sur un même 

lieu. Un document, devant faciliter l’obtention de subventions par la mairie, a été rédigé en ce 

sens et transmis pour information à la mairie. 

Mairie : c’est historique à Villeperdue. Des terrains sont en vue derrière l’école, qui ne sont 

pas encore achetés. D’autres sont bloqués « communaux » mais ce projet n’est pas prévu dans 



ce mandat, il manque les ressources. Le manque de sécurité vient surtout de l’absence de 

cantine côté maternelle. 

 

4 - Travaux en cours et prévisions. 

Les jardinières confectionnées par les employés communaux ont été remplies de terre et des 

plantations potagères ont été réalisées par les élèves. 

 

Un pêcher et deux pommiers à faible développement ont été plantés près des sanitaires en 

élémentaires. L’arbre d’ombrage n’a pas été planté en raison de la présence de réseaux dans 

le sous-sol. Quelles solutions d’ombrage vont être envisagées à la place ? Voiles 

triangulaires ? Kiosque ? 

 

La Mairie indique que les tailles des arbres sont moins sévères. Une réflexion est en cours 

sur des toiles d’ombrage. Pas d’autre arbre de prévu.  

Les parents demandent si les toiles peuvent être mises cet été. La mairie répond que ce n’est 

pas budgétisé pour cette année, qu’il faut faire des choix. Ce sera concerté.  

Les enseignants précisent que, côté maternelle, il manque de l’ombre et un préau. Il faudra 

prévoir des voiles d’ombrage en maternelle aussi. 

 

La Mairie précise que, pour la classe 6, il y a des problématiques de chaleur, des volets 

roulants extérieurs électriques vont être mis pour occulter au mieux la classe et diminuer la 

chaleur. Une réflexion est en cours pour la porte, à occulter également. 

 

Les tracés sur la cour seront faits pour la rentrée de septembre 2023. 

 

L’état dégradé de la cour en maternelle a été la cause de nombreuses chutes d’enfants, donc 

une récente, qui a nécessité l’appel des secours… Quelles solutions proposer ? 

La Mairie estime que le sol n’est pas saillant. Le danger ne paraît pas très grand. Les racines 

ne sont pas dangereuses. 

Les parents s’inquiètent de la sécurité de leur enfant. 

Les enseignants précisent que le sol s’est dégradé, les petits tombent plus, la cour n’est plus 

assez sécurisée pour des enfants qui n’ont pas encore une motricité assurée. 

Certaines écoles reviennent à des solutions naturelles en mettant des copeaux de bois.  

Mairie conclut qu’une réflexion doit être menée sans sur-réagir. 

 

Un parent d’élève indique que le renfoncement entre le bâtiment périscolaire et la classe 2 

s’effrite. Des blocs de pierre assez conséquents tombent au sol. 

 

La réfection des peintures dans la classe 5 devra être envisagée prochainement : elles 

s’écaillent de plus en plus… 

 

Une réflexion en mairie est en cours pour revoir l’isolation, le mode de chauffage et la 

rénovation de la classe 5. 

 

Les enseignants remercient les employés communaux pour leur disponibilité et pour leur 



réactivité. Ils remercient également l’APE et M. Jouret pour les plantations réalisées en 

maternelle. 

 

5 - Projets pédagogiques et réalisations ; 

a. Partenaires de l’école 

Bilan de la coopérative scolaire 

 

Solde au 07/02/2023: 1879,46€ 

 

Dépenses Recettes 

Achats pour le marché de 

printemps 

25,11 Chèque APE 3003,33 

Frais de tenue de compte 59,3 Vente marché de printemps 222 

Sorties scolaires  1069   

Sortie école et cinéma 320   

TOTAL 1473,4

1 

TOTAL 3225,33 

 

Solde au 31/05/2022: 3631,38 € 
 

A venir : 

+ dépenses : 

- achats de classe 

- sorties 

  - transports  

  - frais de tenue de compte 

+ recettes : 

-remboursement transport  des animations 

USEP 

 

Les enseignants remercient l’APE pour leur aide financière. 

La mairie félicite l’APE pour les actions menées. 

 

Intervention APS 

Le 3 mars, Mme MALTERRE, conseillère pédagogique départementale, est intervenue pour les 

classes de CE2-CM1 et CM2 pour présenter les gestes de « Premiers Secours ». Les élèves se 

sont bien investis dans les activités proposées… 

 

Mairie 

Montant du budget alloué pour l’école pour l’année scolaire 2023-2024 ? Augmentation ? 

Le vote du budget est fin juin, il sera peut-être prévu une augmentation. Une augmentation 

avait déjà été vue l’année dernière de l’ordre de 4%.  

Un budget de renouvellement de manuels peut aussi être alloué ponctuellement. 



 

La table de ping-pong, commandée sur le budget investissement de l’école, a été très 

rapidement mise en place par le personnel communal, qui, comme toujours, intervient avec 

beaucoup d’efficacité pour les demandes qui sont faites. Un grand merci à eux ! 

Les élèves apprécient ce nouveau pôle d’attraction qui permet une répartition plus large des 

élèves sur la cour de récréation en élémentaire, avec les différents points d’attraction : le 

but de foot, le coin potager, la boîte à livres, la table de ping-pong, le billodrôme, les trois 

tables, les grandes jardinières… 

 

ENT Beneyluschool : 

La version gratuite de Beneyluschool va prendre fin. La suite possible est l’inscription à l’ENT 

PrimOT. Ne peut être pris en charge que par les collectivités territoriales. 

Prix : 230 € pour l’école pour toutes les classes et par an.  

+ adhésion au GIP RECIA, à partir de 50€ suivant la taille de la collectivité et qui permet également d’accéder 

au catalogue des services numériques mutualisés du GIP. 

La Mairie convient que ce fonctionnement reste pratique et va réfléchir à son financement. 

 

Nouveau parc inauguré le 8 mai à Villeperdue.  

Accès possible pour l’école ? 

C’est un lieu public, très facile d’accès, il y a une boîte à livres et des tables de pique-nique, 

les classes peuvent y aller quand elles veulent. L’aménagement du lieu est en cours. (une 

cabane à oiseaux réalisée par un compagnon menuisier va y être installée) ..........  

 

Donation d’un clapier/poulailler par M. Risetti pour favoriser les petits élevages à l’école. 

Les animaux sont une responsabilité. Il faut s’en occuper. Il faut voir en fonction de 

l’emplacement. L’école devra s’en occuper et gérer la nourriture et l’hygiène. La mairie verra 

directement avec M. Risetti pour décider si la structure peut être installée à l’école. L’école 

sera avertie de la décision prise. 

 

Terrain de tennis 

La restauration du skate park étant impossible, serait-il possible d’évacuer les différents 

éléments afin de pouvoir accéder prochainement de nouveau aux deux terrains de tennis pour 

les séances de sport en plein air ? 

La mairie indique que le démontage a commencé pour sécuriser et libérer le terrain.  

 

Présentation du spectacle proposé par la CCTVI à la bibliothèque 

Lundi 22 mai 
Les classes 5 et 6 ont accueilli une comédienne de la compagnie « Avant je voulais changer le monde » 

pour nous présenter le spectacle qui aura lieu aux Albizzias le mercredi 31 mai : « Mamame ». C'est 

une lecture théâtralisée qui évoque les relations que peuvent avoir les enfants avec leur mamie, à 

travers de petites scénettes courtes. Les élèves ont pu évoquer leur propre grand-mère, ils ont fait 

des mimes et de petites improvisations sur la scène des Albizzias. Un moment très bienveillant et 

fort en émotion ! De nombreux enfants ont souhaité assister au spectacle à l’issue de cette 

présentation. 

 



Les enseignants en profitent pour remercier les bénévoles de la bibliothèque qui accueillent 

les classes une fois par période, en s’adaptant aux besoins des classes et aux aléas du 

calendrier… 

 

b. Sorties et projets réalisés :  

Carnaval de l’école  

Toute l'école a fêté le carnaval le vendredi 10 février, jour des vacances. Les enfants (et les 

enseignants) sont arrivés déguisés et ont gardé  leur tenue festive toute la journée. Les 

enseignants remercient les parents qui, nombreux,  ont apporté des crêpes garnies pour faire 

profiter d'un bon goûter à  tous nos  héros d'un jour. Ce fut un agréable moment pour tous. 

 

 

Marché de printemps  

Vendredi 14 avril 

Malgré le mauvais temps, ce premier « marché de printemps » a eu un franc succès puisque 

plus de 200 plants ont été vendus en quelques heures. Au cours des récréations, l’activité 

jardinage est presque aussi populaire auprès des enfants que… le foot ! 

Le vendredi 14 avril après-midi, les élèves et leurs enseignants ont organisé une vente de 

plants. Les classes ont anticipé cette vente en réalisant de nombreux semis et boutures 

plusieurs semaines à l'avance. Les six classes ont participé à ce projet, ce qui a permis de 

proposer des plantes variées. Les élèves étaient très investis. 

L'équipe enseignante remercie les parents pour leur participation. Les bénéfices 

contribueront au financement des sorties scolaires de fin d'année. Les plants non vendus sont 

réutilisés par les classes pour embellir leurs jardins et jardinières. 

 

Rencontre USEP pour les CE2-CM1 et CM2 :  

Le jeudi 30 mars, les élèves des classes 5 et 6 ont passé la journée à l'école de St Branchs 

pour une grande animation autour de l'athlétisme organisée par l'USEP. Le matin, ils ont 

participé à des ateliers sur le thème « courir / sauter / lancer ». L'après-midi était 

consacrée à la course longue et à des jeux d'athlétisme. 

Un grand merci aux parents accompagnateurs qui ont dû gérer un groupe toute la journée 

avec des enfants qu'ils ne connaissaient pas puisque les groupes étaient mélangés entre 

enfants des différentes écoles. 

 

Jeux d’opposition pour les PS, MS et GS :  

Pour la 1ere fois, une rencontre sportive organisée par l'USEP a eu lieu à  domicile. Les élèves 

de maternelle de Druyes se sont déplacés au gymnase de  Villeperdue pour une matinée 

d'affrontements (jeux d'opposition collectifs ou duels avec parfois des corps à  corps).  Nous 

remercions les nombreux parents qui ont géré chacun un groupe car c'était une matinée très 

dynamique.  

L'ensemble des GS de Villeperdue a participé à  cette matinée dont les élèves de Mr 

Gossaume. 



Cette rencontre a même été l'occasion d'un article dans la NR. 

 

Fête des 100 jours pour les GS  

Comme tous les ans, les GS ont fêté les « 100 jours d'école », l'occasion de travailler en 

mathématiques sur les dizaines et unités.  

 

École et cinéma :  

Dernières projections pour cette année : 

 

PS-GS et MS-GS  

Vendredi 7 avril  

Les deux classes de maternelle ont eu leur deuxième et dernière séance d'école et cinéma à 

Montbazon le vendredi 7 avril au matin. Il s'agissait de 5 courts métrages d'animation  réunis 

sous le thème "A table". À nouveau, la programmation était très réussie et adaptée.  Cela a 

été  l'occasion de faire une dictée à  l'adulte pour évaluer leur compréhension et d'écouter 

en musique un extrait d'opéra (La Traviata) entendue dans un magnifique court métrage avec 

de la pâte à modeler. 

 

GS-CP et CE1 

Mardi 11 avril 

Les classes 3 et 4 ont eu leur troisième séance d'école et cinéma le mardi 11 avril. 

Ils ont assisté à la projection de 2 films de la série "WALLACE et GROMIT". 

Les enfants ont beaucoup apprécié ! 

Un retour en classe sur l'originalité de ces films a été fait à partir de différentes activités 

en arts visuels, lecture... 

 

CE2-CM1 et CM2 

Le vendredi 12 mai après-midi, les CE2-CM1 et les CM2 sont allés voir leur dernière 

projection au cinéma de Montbazon : « Wadjda ». C'était un film d'une réalisatrice 

saoudienne, en arabe sous-titré français. Il racontait le combat d'une jeune fille saoudienne 

pour avoir un vélo vert, qui lui est normalement interdit en tant que femme dans ce pays. Les 

élèves ont découvert sa ténacité et une culture très différente de la nôtre où la femme n'a 

pas la même place qu'en France. 

 

Tous les transports ont été financés par la CCTVI. 

 

6 - Dates à retenir ; 

Sortie au zoo de Beauval pour les maternelles 

Le mardi 6 juin aura lieu la sortie de fin d'année des classes 1 et 2 au zoo de Beauval pour 

faire suite au thème de l'année sur les animaux. C'est une très belle et malheureusement 

chère sortie (nous avons d'ailleurs renoncé à l'atelier pédagogique pour cette raison) : 1 213 

€ sans atelier.  

 

Les enseignants en profitent pour remercier l'APE qui a fait un don de 3 000 euros pour 

permettre toutes les sorties car le prix des déplacements en car a très largement augmenté.  



 

Sortie à Musikenfête pour les GS-CP et CE1 

Le mardi 6 juin, les classes de GS-CP et CE1 visiteront Musikenfête, qui est un musée 

spectacle exposant une collection d'instruments de musique du monde à Montoire sur le Loir. 

Ceux-ci sont mis en scène de façon ludique. 

Les élèves assisteront également à un concert interactif et participeront ensuite à un atelier 

de création musicale. 

 

Fête de la musique 

Le lundi 19 juin, les élèves de CE2-CM1 et CM2 proposeront un spectacle musical aux autres 

classes de l’école. L’école a réservé la salle des Albizzias pour cette occasion. 

 

Visite du collège 

La visite du collège Albert Camus de Montbazon est prévue le vendredi 23 juin pour les CM2. 

Le collège prend en charge les frais de transport et le repas du midi. Les élèves de CM2 de 

Villeperdue seront répartis dans trois classes de sixième tout au long de la journée, et 

suivront les cours habituels, aménagés pour eux. Pour les enseignants des CM2, ce sera 

l’occasion de peaufiner la liaison avec le collège. 

 

Les futurs PS viendront pour une petite intégration dans les classes de maternelle, les 

parents pourront poser toutes leurs questions aux enseignants. Une date a été donnée (4 

juillet) lors des inscriptions. Les GS des classes 1 et 2 iront pendant ce temps voir les CP et 

la cour des élémentaires. 

 

Fête de l’école 

La fête de l'école, organisée par l’APE, est prévue le vendredi 23 Juin, dans la salle des 

Albizzias. L’ALSH a proposé sa participation pour réaliser les décors. 

Les différentes classes commencent à préparer un petit spectacle. 

L’APE demande les horaires de chaque classe dans un souci d’organisation. 

 

Spectacles des classes 1 et 2 lors de la fête  de l'école  

Cette année les MS et  GS ayant travaillé toute l'année en théâtre en décloisonnement, les 

enseignants ont choisi une pièce pour chaque niveau à  présenter au spectacle de fin d'année 

(d'une part un spectacle PS et MS et d'autre part toutes les GS). Cette répartition s'est 

imposée car, la salle des Albizzias ne pouvant recevoir que 120 personnes, il était impossible 

de faire un spectacle commun. 

 

Mise sous plis du matériel de vote  

Fin septembre, les représentants de parents élus seront sollicités pour organiser les 

élections de parents d’élèves. La mise sous plis sera faite lors d’un jour de décharge de 

direction, sans doute le mardi 26/09 (sous réserve de modification)…  

 

Questions diverses 



Il serait souhaitable que les questions diverses soient transmises à l’école au moins une 

semaine avant le Conseil d’Ecole pour permettre de les intégrer dans le déroulé de la réunion. 

 

* Le périscolaire a mis en place un temps calme pour faire les devoirs. Ce n’est pas de l’aide 

aux devoirs, les enfants sont en autonomie. 

 

* Réunion du Comité Communal des Usagers. Les enseignants n’étaient pas disponibles. 

 

* Musée numérique à Montbazon 

Supports audio, vidéo, photo. Possibilité de programmer les visite sur un thème choisi. 

 

* Vie civique : le maire et les élus sont volontaires pour faire une présentation de leur 

fonction aux élèves. 

 

* Une exposition est prévue à la bibliothèque pour le 11 novembre. 

 

La séance est levée à 20h13 et la soirée se prolonge de manière festive… 

 

La directrice, Mme Vannier 
 


